



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	13	23/11/2023	OPINIÓN

FRENTE POLÍTICOS

1. Reactivación exprés. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** se reunió con el empresario **Carlos Slim** y con **Francisco Cervantes**, dirigente del Consejo Coordinador Empresarial. Se trató del segundo encuentro del mandatario con los empresarios, quienes fueron recibidos apenas el 8 de noviembre pasado. El secretario de Turismo, **Miguel Torruco**, adelantó que hoy en la conferencia matutina del Presidente se darán a conocer los acuerdos alcanzados. Tianguis Turístico y Convención Nacional Bancaria están confirmados en Acapulco. ¡A darle a la reconstrucción!

2. Máxima prioridad. El coordinador de los diputados de Morena, **Ignacio Mier**, informó que buscarán que la iniciativa que reduce la jornada laboral de 48 a 40 horas se apruebe en este periodo ordinario de sesiones. “Sí hay posibilidad de aprobarla en este periodo, ésa es la intención que Morena ha tenido desde que presentamos la iniciativa; yo lo hice con mi compañera **Susana Prieto**”, señaló. Va por la aprobación antes del 15 de diciembre, aunque el panista **Jorge Romero** insistió la semana pasada que no daba tiempo para analizarla y aprobarla. ¿Una semana de 40 horas, cuántos votos significaría para Morena?

3. Dos sopas. **Claudia Sheinbaum**, precandidata a la Presidencia por Morena, PT y Verde Ecologista, señaló que Minatitlán y Coahuila son un ejemplo de cómo fue abandonado un modelo que había generado desarrollo y bienestar, pues en el periodo neoliberal varias empresas públicas fueron privatizadas. Al cerrar su gira por Veracruz, criticó a los expresidentes **Vicente Fox** y **Felipe Calderón** por no dejar obras en beneficio del país. La transformación o la corrupción, son los caminos, dijo. No le vendría mal abrir el abanico de opciones. Ese discurso se usó en 2018.

4. Paz social. Las siete bancadas parlamentarias manifestaron su reconocimiento a las Fuerzas Armadas en la sesión solemne en que se develó en el muro de honor de San Lázaro la inscripción “2023, año del bicentenario del Heroico Colegio Militar”. **Luis Crescencio Sandoval**, secretario de la Defensa Nacional, sostuvo que “es imprescindible que continuemos en la misma dirección, cada quien en la esfera de su competencia, velando por el cumplimiento de los más preciados objetivos nacionales: conservar nuestra independencia, integridad y soberanía”. Si las cúpulas se entienden, nada tiene por qué salir mal. Hay paz.

5. Uno más. Asesinaron en León, Guanajuato, al activista social **Adolfo Enríquez Vanderkam**, quien se dedicaba a exhibir delincuentes en sus redes sociales y luchaba por un Estado de derecho auténtico en el país. Recibió más de 30 balazos. En sus redes sociales se presentaba como “activista, exigiendo un país de leyes, donde el que la haga, la pague. Amo a los animales y creo firmemente que la verdad nos hará libres”. Es una lástima que en México asesinen a quienes luchan por causas nobles, mientras que los delincuentes están libres en las calles. La alcaldesa **Alejandra Gutiérrez** ya investiga, pero no sabemos si eso es bueno o malo.